



★アウトリーチ型活動報告⑨★ 「デイサービスセンターたくみ」での、東京足立相撲甚句会中央さん

みなさん、『アウトリーチ型活動』をご存知ですか？登録団体の皆さんと当センターが協働して、高齢者施設等の近隣施設に訪問して、サークルさんの日頃の学習や練習の成果を地域の皆さんに活かしていただくボランティア活動です。

12月14日水曜日、東京足立相撲甚句会中央さん（以降、甚句会さん）と一緒に、南花畑にありますデイサービスセンターたくみさんを訪問させていただきました。甚句会さんは、相撲にまつわる伝統唄の練習や普及活動を足立区はもとより、区外でも幅広く活動しております。

当日は拍子木の調べにのって8名の甚句会さんが登場し、まず「♪前唄」をご披露。利用者さんは、一緒に合いの手「あードスコイ、ドスコイ」を合唱！練習なしでのご参加に、甚句会さんも大喜びでした。甚句会さんの講師、林太一先生による相撲甚句の説明を挟みながら、情緒ある数々の甚句唄が続きます。女性の唄い手の迫力ある「♪とうふや」、囃し唄「東京名所」、本唄「うきぐも」と素晴らしい伝統唄を熱唱。次第に利用者さんの「ドスコイ」「ハイ」も大きくなりました。甚句会さんの、お腹の底から出る迫力の“合いの手”にのった甚句唄は、しっかりズシンと利用者さんの心に響きわたり、よりお元気になられたと思います。そして最後の甚句唄、林講師作詞の「足立名所甚句」では足立区ゆかりの場所がふんだんに登場し、とっても親しみやすく、終了後は利用者さんや職員さんからのアンコールをいただきました。本当に、今日もたくさんの笑顔（中には感激のあまりお泣きになる方も）が拝見できました。利用者さん、職員さん、そして甚句会さん、どうもありがとうございました。また2月におじゃまいたします！

★男女8名勢揃いの甚句会さん。



★講師の林太一さんです。

★女性も大迫力の甚句をご披露。



★ 体育館のギャラリー清掃のお手伝い。綺麗にしていただきました。



★事務室にて職員の話を熱心に聞く3名。

(6ページからの続き)
これには、大助かりでした。お願いしたことは素直に聞いてくれたおかげ、チームワークの勝利です！（設営中の写真は9ページに掲載）
そのほか、3名には体育館のギャラリー清掃もおこなってもらいました。

センターの利用者にも自然に挨拶して、とても礼儀正しかった皆さん、これからも頑張って下さい！

★五反野駅前通り銀座会★

中央本町センターから五反野駅までの商店街には、商店店主の方々で運営している「五反野駅前通り銀座会」があります。その銀座会が主催された「歳末セール」の抽選会を取材してきました。抽選会は12月16日（金）～18日（日）の3日間行われました。

当日はよく晴れていましたが気温は低く、抽選会場のスーパーマーケット前のテントの下はとても冷える状態でした。それでも銀座会のみなさまはお揃いのオレンジ色のハッピを着て、明るく元気に動き回っておられました。



商店街が活性化して良いですね（Tさん）

お買物小切手が当たったお客様の声♪

使う楽しみが出来ました！（Nさん）

原口会長のお話では、この抽選会は毎年行っており、銀座会のみなさまがボランティアで抽選会の準備や受付をしているそうです。景品のメインは1万円～500円までのお買物小切手で、これは銀座会に加盟している店舗で使える商品券です。他にも、それぞれのお店が提供するバラエティ豊かな商品を数多く用意していました。

「なるべく広く、多くの方に楽しんでもらえるように、小額でも多くの景品を出すことにしています」という会長の言葉通り、取材中にもお買物小切手が当たり、嬉しそうに帰っていくお客様の姿をたくさん見ることができました。高額の商品を出すことよりも、幅広い方に楽しんでいただき、商店街も活性化させるための工夫と想いを感じました。

また、この抽選会は銀座会のみなさまにとっても、普段はなかなか接しない他の店主さんと深く関わるきっかけになるので、本音で分かりあえる機会としても重要なものだそうです。

お店の仕事もしながら抽選会の準備や受付をするのは大変なことですが、商店街や地域をもっと盛り上げていきたいという熱心な想いから、こうしたイベントが継続しているということを改めて感じました。地域の学びを深め、コーディネートしていく役割を持った学習センターとしても、これからもみなさまの熱心な取り組みに協力させていただきたいと思っております。

五反野駅前通り銀座会のみなさま、取材へのご協力ありがとうございました。

★渕江中学校生の職場体験報告★

11月25日、渕江中の1年生に職場体験をしていただきました。男子生徒2名、女子生徒1名の計3名に来ていただきました。

当日の午前中、女子生徒に「赤ちゃんタッチセラピー」講座の準備をお手伝いしてもらいました。一生懸命に黙々とお手伝いいただき、本当に助かりました！

男子生徒2名には、午前中からイルミネーションの設営のお手伝いをお願いしました。3階の屋上の作業は職員を入れて4名でしたが、通常2日かかる工程が何と1日もかからないうちに終了。

（続きは7ページ）



★センター施設見学時の屋上での撮影。